

# Le Choix du Collège de Montmort



II ANNÉE No. 7. MARIEVILLE, SAMEDI, 15 NOVEMBRE 1873. ABONNÉ. \$0.25.

## CHRONIQUE.

Lundi, 3 Nov. Bien que l'on puisse dire que notre nature déchue soit malheureusement portée à l'oubli de tout ce qui passe, il n'en est pas moins vrai qu'il existe au fond de notre être des profondeurs mystérieuses où le souvenir s'abrite contre l'action destructive du temps. Un attrait irrésistible, un besoin du cœur, je pourrais dire, pousse tout homme à jeter de temps en temps un regard à travers les ombres épaisses qui enveloppent son passé, et à se rappeler ses amis et ses parents d'autrefois.

Connaissant ce besoin du cœur humain, Dieu a établi une religion qui fut en rapport avec les tendances droites de ce cœur: elle abonde en anniversaires et en mémoires.

Il y a deux jours l'Eglise était dans la joie; Mère heureuse, elle étalait ses plus beaux habits, ses ornements de fête, et faisait tout retentir de ses chants d'allégresse; en un mot, elle se réjouissait avec ceux de ses enfants qui ont déjà reçu la couronne de l'éternité bienheureuse: c'était la Toussaint.

Aujourd'hui elle s'occupe encore de ses enfants, mais elle a passé de la joie à la tristesse; Mère affligée et compatissante, elle a revêtu ses habits de deuil et ne fait entendre que des accents plaintifs et suppliants: c'est la Commémoration des Morts.

Le Revd. M. P. Girard a fait le sermon de circonstance. Il avait choisi pour texte: *In requie n. rti requiescere fac memoriam ejus, et consolare illum in cratu spiritus sui.* Après nous avoir donné une idée des souffrances qu'endurent les âmes de nos frères dans le Purgatoire, il développa les motifs qui doivent nous porter à les secourir dans leurs maux: motifs de compassion, de charité et de justice.

Vous comprenez que ma position ne me

permet pas de faire l'appréciation de ce discours; la seule chose que je puis en dire c'est qu'il a produit son effet: chacun s'empressa d'offrir une obole, de réciter une fervente prière pour le soulagement de ces captifs de l'autre vie.

Judi 7 Nov. Il y a 74 ans, à pareille date, si on out demandé à ceux qui entouraient l'humble berceau d'un enfant, qui venait d'ouvrir les yeux à la lumière: *Quis putas puer iste erit,* tous auraient pu répondre qu'il serait bon fils, mais personne n'aurait osé nourrir l'espérance que cet enfant deviendrait un jour ce qu'il est aujourd'hui. C'est que Dieu avait de grandes vues sur lui, et qu'après en avoir fait une des gloires de la chaire et du sacerdoce, il voulait lui confier le soin de l'une de ses vignes chéries. Cet enfant, que dis-je, cet homme qui devait rendre le Cap de la Madeleine à jamais mémorable, était celui à qui nous devons le toit hospitalier sous lequel nous puisons la science et la vertu.— le Révd. Mr. Ed. Grevier, Supérieur.

G. DUHANEL.

## Revue Mensuelle

OCTONNE.

L'œuvre commencé en Europe se continue toujours: agitations sourdes en Italie, persécution ouverte en Allemagne, luttes acharnées des partis en France, révolutions multipliées en Espagne.

Ces jours derniers, les *Journeaux* publiaient une lettre de Sa Sainteté Pie IX priant Guillaume de mettre fin aux mesures de rigueur prises par son gouvernement contre la religion de Jésus-Christ. — «mesures qui n'ont d'autre effet que de miner son propre trône». «Je parle avec franchise, continue-t-il, car ma bannière est la vérité. Je parle pour remplir un de mes devoirs, qui consiste